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PANORA SEMANAL DE MAIZ 
 

Los futuros de maíz de Chicago cayeron 1% el viernes, su nivel más bajo en más de una semana. Los futuros de maíz perdieron 

2% durante la semana, cediendo las ganancias registradas la semana pasada. De acuerdo a analistas de Agri Tendenticas y 

Servicios señalan que por el momento se espera que el maíz encuentre soporte en el precio de 3.50 USc/Bu para el contrato 

cercano. Si las condiciones de clima se mantienen favorables e incluso más cálidas puede hacer que los precios bajen ante mejores 

expectativas de producción. A la fecha, independientemente de la superficie que se siembre, el rendimiento que se tiene en mente 

para el nuevo ciclo se ubica en 168-169 Bu/acre, de 2 a 3 Bu/acre más que lo proyectado por el USDA en su último reporte de 

oferta/demanda de junio, situación que ayudará a compensar algo de la superficie que se cambie a frijol soya. De acuerdo al 

reporte de condición de los cultivos de EUA del USDA, las calificaciones de las condiciones de los cultivos de maíz se mantienen 

sin cambio comparado con la semana pasada en 74% de bueno a excelente. La calificación actual comparado con al año pasado de 

75%. Por otro lado el promedio emergido es de 91% comparado con el 84 por cierto de la semana anterior, 90% del año pasado y 

90% del promedio. De acuerdo al reporte de oferta y demanda del USDA de junio que fue considerado bajista ya que los 

inventarios mundiales 2014/15 fueron de 197.01 millones de toneladas comparado con los 192.5 millones del mes anterior, 

mientras que, para el ciclo 2015/16 los inventarios fueron de 195.19 millones de toneladas comparado con los 191.94 millones 

del reporte de mayo. Los inventarios iniciales fueron ajustados al alza en 3 millones por una mayor producción de Brasil. En 

cuanto a las cifras de Estados Unidos, los inventarios 2014/15 fueron de 1.876 billones de bushels (47.65 millones de toneladas), 

cuando el mercado esperaba 1.859 (47.22 millones de toneladas y comparado con las 1.851 (47.01 millones de toneladas del 

reporte anterior. Los inventarios del nuevo ciclo fueron estimados en 1.771 billones de bushels (44.98 millones de toneladas) 

comparado con las expectativas del mercado de 1.779 billones (45.18 millones de toneladas) comparado con las 1.746 (44.35 

millones de toneladas) del reporte de mayo. La producción de etanol para la semana terminada el 5 de junio fue de 6.944 

millones de barriles, que empató el récord del 19 de diciembre. El maíz utilizado para la producción de etanol se estimó en 104.16 

millones de bushels (2.64 millones de toneladas), nivel mayor a los 101.2 millones (2.57 millones de toneladas) necesarios 

semanalmente para alcanzar el estimado del USDA. Para las ventas de la nueva producción, hay un retraso de 25% con respecto al 

año pasado, ya que se espera que los precios bajen más. También afectan las ventas de Brasil. Hay comentarios de que China 

canceló 6 embarques de DDG's esta semana ya que los consumidores locales no honraron la importación. Representantes 

industriales de China dijeron a Reuters que el gobierno desea recortar el precio soporte que establece para el maíz, ya que el 

precio doméstico está 30% por arriba del mercado mundial. El hecho de que los precios estén más altos estimula la importación y 

hace que crezcan los inventarios domésticos. La semana pasada China dejó de comprar sorgo de EUA, esto es normal en los meses 

de junio y julio. Los precios de los granos secos de destilería de Estados Unidos y solubles (DDGS) cayeron más de 15 dólares por 

tonelada la semana que precedió, debido a que el mayor importador de China estuvo cancelando embarques o retrasó las 

entregas hasta el otoño, dijeron fuentes de exportación. Para el sorgo, se reportan reducciones netas por 500 toneladas y 

exportaciones de sólo 54,400 toneladas, un mínimo para el ciclo comercial y 74% menos que la semana previa y 66% menos que 

el promedio de las últimas cuatro semanas. Finalmente, el reporte de inspección a las exportaciones nos mostró que se 

embarcaron 740,543 toneladas, cuando el mercado esperaba algo entre 775,000 y 975,000 toneladas. Al 4 de junio, las 

inspecciones acumuladas representan el 70.4% del total estimado por el USDA comparado el promedio de los últimos 5 años de 

74%. Se necesitan inspecciones semanales de 1.078 millones para llegar al estimado del USDA.                                     Fuente: Aserca. 
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PANORA SEMANAL DE BOVINO 
Los futuros del complejo ganado bovino cerraron la sesión del viernes a la baja. Con esto el precio de los contratos agosto de 

ganado en pie y de ganado en engorda cayeron $2.12 USc/cwt y 2.80 USc/cwt respectivamente. En el mercado de físicos, los 

bovinos en pie se cotizaron en un rango de 152 a 155 USc/cwt. Mientras que la canal se negoció entre $245 y $246 USc/cwt. Por 

su parte, el pronóstico de sacrificio semanal 542,000 bovinos, siendo que en 2014 era de 606,000 cabezas. El precio de los cortes 

choice se vendieron en 245.72 USc/cwt con un ajuste a la baja de 1.47 USc/cwt. Mientas que para los de grado select el precio fue 

de 240.42 USc/cwt. Con una ligera caída de 24 centavos. En cuanto a la demanda internacional, el reporte de ventas netas indicó 

que en la semana del 29 de mayo al 4 de junio, se vendieron 16,400 toneladas de carne. Con esto se obtuvo un incremento del 

40% comparado con la semana anterior y 95% más que el promedio de las últimas cuatro semanas. Los principales destinos 

provinieron del mercado asiático, como Japón que compró 5,900 toneladas, seguido de Corea del Sur con 3,300 toneladas, Taiwán 

con 1,700 toneladas y Hong Kong con 1,700 toneladas. Durante ese mismo periodo las exportaciones tuvieron un crecimiento de 

15%, con un total de 14,000 toneladas. Los principales destinos fueron Japón con 3,600 toneladas, Corea del Sur con 2,700 

toneladas, Hong Kong con 2,300 toneladas. Por su parte, el reporte mensual de oferta y demanda de junio redujo el estimado 

anual de producción de carne de este año, frente al mes anterior con un total de 24.07 mil millones de libras. Esto en relación al 

menor volumen de bovinos sacrificados. Sin embargo, con la repoblación de los hatos, la producción de 2016 se espera que sea 

más alta con 24.79 mil millones de libras. El reporte de posiciones al 8 de junio, indicó que los operadores no comerciales tenían 

una posición neta larga de 108,370 contratos, es decir 581 más que la semana pasada. Mientras que los no comerciales y no 

reportables, tuvieron una posición neta larga de 87,457 contratos, es decir 152 contratos menos. Con un nivel alto de 

sobrecompra, el mercado aún tiene posibilidades de tener más bajas.                                                                                    Fuente: Aserca. 
 

 

PANORA SEMANAL DE PORCINO 
Los futuros de porcino del CME cerraron a la baja por la debilidad en los precios de los físicos y bajas en los precios al mayoreo de 

porcino. El contrato de porcino de junio 2015, que expiró al mediodía de hoy, se encontró casi alineado con el índice de porcino 

magro de CME al 10 junio en 81.91 centavos. El precio promedio al mayoreo del porcino de Iowa/Minnesota cayó 79 centavos 

comparado con el precio del jueves de 77.51 USc/ctw. Por su parte, el precio al mayoreo de porcino de hoy se registró en 

85.02USc/ctw, a la baja en 1.80 centavos, comparado con el precio del jueves. El índice para porcinos magros finalizados del CME 

al 10 de junio estuvo en 81.91 USc/ctw, una pérdida de 25 centavos en comparación con la sesión previa y por debajo de 82.47 

USc/ctw de la semana anterior. Esto deja al contrato para julio con un importante descuento en comparación con el precio 

pagado en el mercado de físicos. El estimado total de sacrificios de porcinos durante la semana se reportó en 2.128 millones de 

cabezas, comparado con 2.120 millones la semana anterior y mayor que los niveles vistos a mediados de mayo, algo que no es 

normal. El USDA informó este miércoles en su reporte mensual de oferta/demanda de junio, que las cifras de producción de carne 

de porcino del 2015 se proyectaron al alza con 60 millones de libras, pero también incrementó la cifra de exportaciones de carne 

de porcino producido en los EUA en 50 millones de libras y disminuyó las importaciones en 20 millones de libras. El peso 

promedio semanal de los porcinos en Iowa y Minnesota al 6 de junio promedian 282.1 libras para la semana terminada al 6 de 

junio, por debajo en comparación de las 282.90 libras registradas la semana anterior y más baja en comparación a las 286.7 libras 

el año pasado. Por su parte, la producción de carne de porcino para la semana referida fue de 10.3% superior a la semana 

equivalente pero del año pasado.                                                                                                                                                       Fuente: Aserca. 
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COMPITE GANADO LOCAL VS EEUU: DESARROLLO RURAL 
Respecto a la certificación que busca obtener Chihuahua ante el mercado internacional de ganado clase 'A', comenta que es tal  el 

avance en la calidad genética de razas de ganado que compita el estado con Estados Unidos. En el 2014 el ganado chihuahuense 

exportó 60 mil reses, sobre las cuales obtuvieron ganancias de mil millones de pesos, lo cual significa que cada res la vendieron a 

exportación a 16 mil 666 pesos en promedio. Cabe destacar que el ganado tipo #1 es el objeto de la exportación chihuahuense. La 

característica de este ganado es la calidad genética, en la cual incluyen el peso de los becerros y que está libre de padecer 

enfermedades como tuberculosis y brucelosis. Estas cabezas de ganado pesan entre 140 kilogramos a 220 kilogramos y 

promediaron costo de 16 mil pesos. Estas cabezas de ganado pesan entre 140 kilogramos a 220 kilogramos y promediaron costo 

de 16 mil pesos, este ganado tiene costo de 115 pesos a 117 pesos el kilo en los becerros. Estos becerros son de distintas razas 

como Brangus, Angus, Charolais, Limousin.                                                                                                  Fuente: Tiempo Fecha: 15/06/15 

 

 

'AGONIZA' INDUSTRIA LECHERA EN EL ESTADO DE GUANAJUATO 
La importación desmedida de leche en polvo está acabando con los productores de leche, en tan sólo un año han desaparecido 

150 mil en todo el país, así lo dio a conocer el Presidente de la Asociación Ganadera local, el C.  Rodolfo Ponce Ávila dijo que nada 

más en Guanajuato han desaparecido 4 personas de establos grandes de más de 500 vacas porque ya no es costeable. Explicó que 

a nivel internacional cayó un 50% el precio de la leche en polvo, por lo que los industriales en lugar de comprar en la República 

Mexicana la están trayendo del extranjero y ya hidratándola el litro sale en 4 pesos con 50 centavos. "Es imposible competir con 

eso, el costo de producción en un rancho normal es sobre los 5.80, 5.90", indicó. Hoy en día la producción de leche en la entidad es 

de 585 mil millones de litros por año; a nivel nacional Guanajuato es el quinto productor de leche y en el Estado, León es el 

municipio número uno. Comentó el Presidente de la Asociación Ganadera que la competencia desleal proveniente sobre todo de 

Estados Unidos, Nueva Zelanda y países de la Unión Europea, y deja fuera de la competencia a los productores locales al no poder 

luchar con los precios. El costo por tonelada de esa leche es de 3 mil pesos y rinde 10 mil litros. Por este motivo piden a la 

Secretaría de Economía que intervenga y ponga freno a la importación desmedida de la leche en polvo. Además exigió que la 

PROFECO haga valer la Norma Oficial Mexicana de Lácteos y Leche, pues lo que se introduce se vende como leche y es un 

producto lácteo de mala calidad porque ha estado mucho tiempo almacenado. Ponce Ávila también expuso que otros factores que 

están acabando con el negocio son los altos costos de electricidad, los precios del diesel, la escasez de ganado, el incremento de 

los costos de la semilla, el abigeato y por supuesto la importación desmedida de leche.        Fuente: El Sol de León Fecha: 15/06/15 

 

 

ZACATECAS, LUGAR 3 EN EXPORTACIÓN DE CABEZAS DE GANADO BOVINO 
El C. Felipe de Jesús Cabral Pulido, Presidente del Comité de Sistema Producto Bovinos Carne, informó que Zacatecas ocupa el 

tercer lugar en estatus sanitario a nivel nacional y en exportación de cabezas de ganado a Estados Unidos, tan sólo por debajo de 

Chihuahua y Sonora. Declaró que es un momento histórico para el precio del ganado ya que en los últimos 10 años no se había 

alcanzado la cifra actual de 80 pesos por kilo para exportación y 45 pesos por kilo en venta nacional. “La actividad ganadera está 

en su mejor momento, estamos exportando becerros a Estados Unidos con cifras históricas que nos ubican en los primeros 

lugares; en el estatus sanitario, todo marcha excelente”, explicó, detalló que Valparaíso, Sombrerete, Fresnillo, Villa de Cos y 

Villanueva son los principales municipios con actividad ganadera. Subrayó además, que desde la sequía que azotó la actividad 

ganadera en Zacatecas, el estado ha tenido una impresionante recuperación que va del 35 al 40%. En el último ciclo, que 

contempla de agosto de 2014 a la fecha, dijo, ha tenido un importante auge la actividad ganadera, de tal modo que se ubica como 

una de las principales actividades económicas de Zacatecas. En este ciclo, se han exportado cerca de 20 mil cabezas de ganado, 

cuyo destino principal es Chicago, Estados Unidos, las cuales han dejado una derrama económica de alrededor de 288 millones de 

pesos. Por su parte, al interior del país se comercializan alrededor de 800 mil cabezas, a 45 pesos por kilogramo. Actualmente 

ganaderos de 37 municipios del estado, están incorporados al Sistema Producto Bovinos Carne, de Fundación Produce, de los 

cuales.                                                                                                                                                         Fuente: NTRZacatecas Fecha: 15/06/15 
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GANADEROS PIDEN A PROFECO VIGILAR ETIQUETADO ENGAÑOSO EN LÁCTEOS 
Productores de leche pidieron a la Procuraduría Federal del Consumidor que incremente la vigilancia y verificación en los 

anaqueles de los centros comerciales para retirar del mercado los productos que, a través de un etiquetado engañoso, permiten 

que se confunda la leche de vaca con productos lácteos combinados, los cuales contienen un alto volumen de ingredientes que no 

son leche. El C. Salvador Álvarez Morán, Presidente del Gremio de Productores Lecheros de la República Mexicana, pidió que el 

“engaño sea sancionado”. Agregó que los industriales han incrementado las importaciones de leche en polvo debido a la baja del 

producto en el mercado internacional, en enero del año pasado el precio por tonelada fue de cuatro mil 900 dólares, y en el 

mismo mes de 2015, el precio fue de dos mil 200 dólares, ello ha provocado una baja en las compras a los ganaderos del país. Por 

ello, dijo la insistencia de que Liconsa aumente sus compras de leche a los ganaderos, actualmente 11 mil 200 de ellos son los 

vendedores del alimento, es decir en poco más de un año aumentó en dos mil el número de ganaderos a los que les compra leche 

sin que ello implicara un aumento de presupuesto de la paraestatal. El también Tesorero de la Confederación Nacional de 

Organizaciones Ganaderas (CNOG) expuso que como parte del compromiso del gobierno para respaldar a los ganaderos 

productores de leche, en los próximos meses la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación y la 

Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Forestal y Pesquero (Fina) y Liconsa firmarán un convenio para ofrecerles 

créditos de hasta 230 mil pesos para la instalación de redes de frío y ordeñadoras mecánicas. Especificó que la mitad del 

financiamiento lo aportará Fina y el resto serán recursos otorgados por Sagarpa; Liconsa asegurará el mercado con la compra del 

producto y fungirá como retenedor del financiamiento. Los ganaderos que aporten al menos el 70% de su producción semanal a 

la paraestatal tendrán acceso a otros beneficios, por ejemplo los que tengan un máximo de 35 vientres se les apoyará con 350 

pesos por vaca, y los que posean de 36 a 300 vientres recibirán 280 pesos por cabeza de ganado. También se les apoyará con 

aretes de identificación, capacitación y acompañamiento técnico con dos médicos veterinarios por cada centro de acopio de leche, 

bono de productividad en efectivo de 200 pesos por recría desde el destete y máximo hasta 15 meses de edad. Además, contarán 

con un seguro de protección al patrimonio ganadero hasta con el 100% de la prima.                  Fuente: La Jornada Fecha: 15/06/15 

 

 

ENFRENTAN CRISIS PRODUCTORES DE LECHE Y QUESO EN APATZINGÁN 
El problema fundamental fue la falta de mercado para los quesos y el excesivo almacenamiento del producto, lo que canceló la 

compra de leche. A mediados del pasado mes de mayo, comenzó a generarse una crisis en la industria de los lácteos, lo que afectó 

a la producción de leche de los ganaderos del Valle de Apatzingán. Lo anterior se debió a que el consumo de queso y demás 

derivados de la leche se estancó, por lo que las queseras de toda la región no pudieron vender sus productos, lo que finalmente 

derivó en que a la fecha el mercado de leche y de quesos colapsara, por lo que la mayor parte de las queseras tuvieron que 

disminuir o en su defecto parar por completo la producción, el problema fundamental fue la falta de mercado para los quesos y el 

excesivo almacenamiento del producto, lo que provocó un efecto negativo en los productores de leche porque las queseras 

tuvieron que reducir a la mitad la compra de leche y en algunos casos cancelar la compra del lácteo. Ante tal crisis acudieron a 

esta ciudad funcionarios de la Federación y del Estado para conocer de cerca el problema. Con ellos se definió que habría que 

seguir las siguientes políticas o estrategias: Por un lado se analizó la posibilidad de vender la leche fuera de esta ciudad, para lo 

que Liconsa Michoacán se ofreció a comprar los excedentes de leche. A lo que se propuso establecer un sistema de acopio en cada 

municipio, en el que unidades móviles recolectaran la leche de los ganaderos y luego se va a llevar a un tanque mayor, llamado 

silo. La leche recolectada será de Buenavista, Apatzingán y Tepalcatepec, para lo cual se estableció una coordinación de los tres 

municipios, por lo que la Sagarpa abrió una ventanilla para recibir proyectos sobre el particular. Para ello se sugirió que se 

empezara a implantar la tecnología para esa producción.        Fuente: http://www.cambiodemichoacan.com.mx/ Fecha: 15/06/15 
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PRODUCTOS LÁCTEOS DE CAPRINO GANAN MERCADO EN MÉXICO 
Existen alrededor de 2.5 millones de productores que manejan un hato de ocho millones de cabezas de diferentes especies de 

cabras que se producen en México, con lo cual, la caprino-cultura adquiere mayor relevancia en el país. Lo anterior lo informó el 

Coordinador General de Ganadería, el C. Francisco Gurría Treviño, al inaugurar el IV Festival de la Cajeta, el Queso y Dulces 

Regionales en Celaya, Guanajuato. El funcionario de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (Sagarpa), destacó la evolución tecnológica de la caprino-cultura en el país, así como los avances en las técnicas de 

mejoramiento genético y la aplicación de nuevos métodos que han impulsado al sector. Ante caprinocultores de 20 entidades, 

Gurría Treviño dijo que los productos derivados tienen cada día mayor demanda en México y el mundo, como resultado de los 

incentivos que aporta la dependencia federal a los productores. A su vez, el secretario de Desarrollo Agroalimentario y Rural de 

ese estado, el C. Javier Usabiaga Arroyo, enfatizó en la evolución tecnológica de este sector, de los avances en las técnicas de 

mejoramiento genético, así como de los nuevos métodos aplicados.                                                         Fuente: Pulso Fecha: 16/06/15 

 

 

BUSCAN MEJORAR LA CALIDAD DEL GANADO EN SINALOA 
A fin evitar más brotes de casos de brucelosis y tuberculosis, el Presidente de la Unión Ganadera Regional de Sinaloa (UGRS), el C. 

Faustino Hernández Álvarez, anunció que se aplicarán barridos en el sector. “Hay un compromiso por parte de Gobierno del 

Estado, en este caso, por el C. Juan Guerra Ochoa, Secretario de Agricultura en el estado, donde pone a disposición 30 médicos 

veterinarios para que el barrido se dé de forma general”, aseguró. Además, el líder de los ganaderos afirmó que vendrá personal 

de Estados Unidos el próximo 27 de junio, donde buscarán la reclasificación del estatus sanitario al ganado del estado. Respecto a 

los parámetros que se siguen, indicó que estos no se modificarán, sino que le darán un seguimiento a ciertos puntos que se tienen 

que cumplir. Este proceso implica visitas a rastros, así como a asociaciones ganaderas, y por lo pronto ya se están llevando a cabo 

las visitas de dos especialistas, donde se les está dando un asesoramiento técnico con el que se dará un seguimiento a estos temas. 

Esto se le otorgó a Sinaloa debido a que en la primera etapa, en lugar de mostrar cien mil hatos, se tenían de manera práctica; y en 

la segunda revisión se tuvieron 185 mil hatos. Por último, dijo que las cuarentenas en el ganado se han reducido, por lo que se 

espera que la situación sea favorable para el sector pecuario de la entidad.                                      Fuente: El Debate Fecha: 16/06/15  

 

 

MÉXICO ACOGERÁ UNA NUEVA EDICIÓN DE SICARNE 
México, volverá a acoger del 21 al 23 de octubre una nueva edición de Sicarne, feria que tiene como objetivo poner en contacto a 

todos los elementos que conforman la cadena productiva de la industria cárnica en México y Latinoamérica. Sicarne es un espacio 

donde productor, empresa y comerciante pueden relacionarse conociendo de primera mano sus necesidades y la mejor forma de 

satisfacerlas a través del negocio, la capacitación y el intercambio de ideas. En Sicarne puede encontrarse una zona de exposición 

industrial, la más completa muestra donde las empresas más reconocidas de maquinaria, envasado, laboratorios, ingredientes o 

refrigeración entre otros darán a conocer sus productos y servicios, mostrando las nuevas tecnologías que están poniendo a la 

vanguardia la industria cárnica mexicana. Además, los asistentes podrán degustar y conocer los productos cárnicos que la región 

ofrece al mercado. El objetivo es brindar un espacio óptimo para el desarrollo integral de los visitantes fomentado el crecimiento 

del negocio, la mejora de los  procesos, el aseguramiento de la calidad, la incursión en nuevos mercados y territorios y la libre 

competencia para el crecimiento integral de la industria.                                                                        Fuente: Eurocarne Fecha: 16/06/15 
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AUMENTA SUPERÁVIT COMERCIAL AGROALIMENTARIO DE MÉXICO CON EUA 
La cifra es 63% mayor, en comparación con el mismo periodo del año previo. Las ventas de productos agroalimentarios 

mexicanos hacia Estados Unidos  se ubicaron en el primer cuatrimestre de 2015 en ocho mil 519 millones de dólares, un 

crecimiento a tasa anual de 8%. El superávit comercial agroalimentario de México con Estados Unidos alcanzó los dos mil 645 

millones de dólares en el primer cuatrimestre de 2015, informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (SAGARPA). El informe detalla que el comercio agroalimentario entre México y Estados Unidos, durante enero-abril 

de este año creció 2% para ubicarse en 14 mil 392 millones de dólares. En tanto, las importaciones de este mismo sector desde 

Estados Unidos descendieron 6%, al pasar de seis mil 240 millones de dólares en el  lapso enero- abril 2014 a cinco mil 874 

millones de dólares en 2015. Los principales productos de exportación de México hacia aquel destino, por valor,  en el primer 

cuatrimestre de 2015 fueron: cerveza, 895.3 millones de dólares; jitomate,  724.4 millones, y aguacate, 555.3 millones de dólares. 

Otros bienes agroalimentarios que destacaron por sus ventas hacia Estados Unidos, son: pimiento, 427.6 millones de dólares; 

frambuesa y moras (berries), 364.2 millones; tequila, 343.4 millones; ganado bovino, 309.9 millones; fresa, 248.5 millones; carne 

de res deshuesada, 212.1 millones, y pepino, 208.4 millones de dólares. Estos 10 productos representan alrededor del 50% del 

valor total de las exportaciones realizadas hacia Estados Unidos, lo que equivale a cuatro mil 289 millones de dólares. Cabe 

señalar que, con base en información del Banco de México, la balanza comercial de nuestro país con el mundo registró un 

superávit histórico de mil 109 millones de dólares en el primer cuatrimestre de 2015. En este lapso, tan solo las ventas 

internacionales de productos agropecuarios (agrícolas y ganaderos, principalmente) se ubicaron en cuatro mil 998 millones de 

dólares, un incremento de 7.63% a tasa anual, y las agroindustriales en cuatro mil 608 millones de dólares, 5.14% más que en el 

periodo homólogo anterior.                                                                                                                                 Fuente: Sagarpa Fecha: 16/6/15 

 

 

 

BUSCAN DIVERSIFICAR SECTOR PECUARIO 
Ya se realizan los estudios zoosanitarios de la cabra de Chipre, especie que podría llegar a México como una alternativa de 

mejoramiento genético. En el caso particular de Jalisco, la crianza de este animal para el mejoramiento genético de las especies 

nativas representa una alternativa para el crecimiento económico del sector pecuario, refirió el C. Héctor Padilla Gutiérrez, 

Titular de la Secretaría de Desarrollo Rural de Jalisco (Seder). "Las cabras chipriotas tienen a su favor características muy 

positivas, como su gran capacidad reproductiva, además de rendimientos muy buenos en su producción de leche y carne, por lo 

que su importación sería muy favorable si no hay objeciones de tipo sanitario", dijo Padilla Gutiérrez. Para dar inicio a la 

importación de cabras de Chipre, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Alimentaria (Senasica) es el que debe dar 

la autorización. La capricultura representa un área de oportunidad para los ganaderos que tienen ejidos en zonas áridas, ya que 

las cabras presentan mayor resistencia a los efectos de la sequía, dijo el C.  José Aguilar Marín, Presidente del Comisariado del 

ejido La Concordia en el Municipio de Lagos de Moreno. Aguilar Marín señaló que los capricultores del Municipio han tenido buen 

rendimiento por la venta de las crías y animales maduros. En México se producen 140 mil toneladas de leche de cabra y Jalisco 

aporta el 4 por ciento de la producción nacional.                                                                                          Fuente: Reforma Fecha: 17/6/15 
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MÉXICO, EL SEGUNDO CONSUMIDOR DE LÁCTEOS EN AL 
Según un estudio de Tetra Pack, las leches de valor agregado representan una oportunidad de crecimiento como la 

comercialización de leche deslactosada la cual ha crecido a un ritmo de 7.7% anual, que en 95% de los casos está disponible en 

UHT o ultra pasteurizada.  México es el segundo país con mayor consumo de productos lácteos en América Latina, detrás de Costa 

Rica y seguido de Brasil y Colombia, aunque el consumo per cápita de lácteos en el país es de 370 mililitros (ml) al día, cifra 

menor a los 500 ml recomendados por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), indicó 

el 8vo Índice Lácteo elaborado por Tetra Pack. "Para abordar los retos en el crecimiento del consumo de lácteos en México habrá 

que explorar tendencias mundiales donde otros productos lácteos han aumentado a ritmos mayores en los últimos años”. El 

Índice Lácteo también mostró que los consumidores de todo el mundo siguen siendo positivos respecto de las bondades de la 

leche, debido a su valor nutricional. "El estudio llevado a cabo a principios de este año, resalta la necesidad de las empresas 

lácteas de revitalizar la relevancia de la leche entre los consumidores de todas las edades, a través de la introducción de 

productos innovadores y de un enfoque renovado a la manera de comunicarlo y de comercializarlo". "La clave para energizar a 

los lácteos en todas las geografías es que la gente se apasione por la leche: crear nuevos productos y campañas de comunicación 

para mostrar que es conveniente, placentera, incluso una manera de consentirse, e importante para todos", dijo el C. Dennis 

Jönsson, Presidente y Director General del Grupo Tetra Pack.                                                           Fuente: El Universal Fecha: 17/6/15 

 

PRESUME PEÑA NIETO ANTE FAO “AVANCES IMPORTANTES” CONTRA EL HAMBRE 
México logró ''avances importantes'' en el cumplimiento de la meta de los Objetivos del Milenio, aseguró el Presidente el C. 

Enrique Peña Nieto a la oficina de la ONU para la Agricultura y la Alimentación (FAO) al informar que ''hemos logrado reducir a 

menos de la mitad el número de personas en condiciones de vida por debajo del umbral de pobreza'' y el programa Prospera 

antes Progresa atiende a 6.1 millones de familias en México. El mandatario participó hoy sábado en la sesión especial previa a la 

clausura de la conferencia anual de la FAO. Acudió junto con el Presidente de Colombia, el C. Juan Manuel Santos, y ambos dieron 

reporte sobre los programas de combate al hambre en sus respectivos países. Pero también, el Presidente Peña se refirió a la 

estrategia lanzada el año pasado con el mismo objetivo y denominado Mesoamérica sin Hambre, el cual dispone de un 

financiamiento inicial de tres millones de dólares aportados por México y en el cual participan El Salvador, Guatemala, Honduras, 

Nicaragua y Panamá y a la cual se sumarán en el segundo semestre de este año Belice, Colombia, Costa Rica y República 

Dominicana. Peña Nieto secundó también conceptos del Director General de la FAO, el brasileño C. José Graziano Da Silva, y para 

asegurar que ''la nuestra puede ser la generación que acabe con el hambre en el mundo''. El Titular de la FAO anunció, a su vez, la 

posibilidad de abrir una oficina subnacional en México junto a la Comisión Nacional de Zonas Áridas, y ''también, esperamos 

poder contribuir a la democratización de la productividad del campo, concepto que usted maneja y que ya lo incorporamos en la 

FAO'', dijo a Peña Nieto.                                                                                                                                   Fuente: La Jornada Fecha: 17/6/15 

 

VA MÉXICO POR SEGURIDAD ALIMENTARIA 
México va por la seguridad alimentaria y hay confianza de alcanzar ese objetivo en el año 2018, que consiste en producir el 75% 

de los alimentos que demanda la nación, sostuvo el C. Enrique Martínez y Martínez. El secretario de Agricultura, Ganadería, Pesca 

y Alimentación dijo que con el Presidente el C. Enrique Peña Nieto, el país va en la ruta para alcanzar ese objetivo al final  del 

sexenio, además que está en marcha la reforma al campo mexicano. Expresó que de acuerdo a la FAO (Organización de las 

Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura) queda descartada la soberanía o la autosuficiencia alimentaria y lo que se 

busca ahora es la seguridad alimentaria de un país. En el caso de México, dijo, al inició de este sexenio se producía el 58 por ciento 

de los alimentos que consumimos y ahora estamos en el 68 por ciento, de tal manera que antes del 2018 se alcanzará el 75%, 

para lograr la seguridad alimentaria. Martínez expresó que conforme a las cifras del INEGI, durante el primer cuatrimestre del 

2015, la producción agroalimentaria de México creció un 63 por ciento. De tal manera, dijo, el sector agroalimentario es el más 

dinámico de la economía nacional, con un crecimiento del 6.8 por ciento, en ese mismo período, "lo cual nos da la confianza de 

que vamos por buen camino, que el presidente Peña trabaja para los productores agropecuarios".  

                                                                                                                                                                                  Fuente: El Diario Fecha: 18/6/15 
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CONSUMO DE LECHE CON VALOR AGREGADO AUMENTARÁ HASTA 7% 
El consumo de leche de valor agregado saborizada, con vitaminas y deslactosada continuará con crecimientos de entre 4 y 7% 

anual en México, de acuerdo con Tetra Pack.  El Gerente de Comunicación Corporativa de Tetra Pack México, el C. Rene Altillano 

Gómez, entrevistado en el contexto de la presentación mundial del estudio índice lácteo, edición 2015, dijo que en el país el 

consumo de leche tradicional se ha mantenido estable, solo con crecimientos de alrededor de 1%. "Este año el estudio dice qué es 

lo esperan los consumidores; en la medida en que las marcas puedan ofrecerles estos productos de acuerdo con sus expectativas 

y necesidades, el consumo se verá favorecido", afirmó.  El C. Dennis Jonsson, Presidente y CEO del Grupo Tetra Pack, señaló que 

"la clave para energizar los lácteos en todas las regiones es que la gente se apasione por la leche: crear nuevos productos y 

campañas de comunicación para mostrar que es conveniente, placentera, incluso una manera de consentirse, e importante para 

todos".  De acuerdo con Tetra Pack, México es el segundo país con mayor consumo de productos lácteos en América Latina, 

aunque la ingesta per cápita es de 370 mililitros al día, cifra menor a la recomendada por la Organización de las Naciones Unidas 

para la Alimentación y la Agricultura, que establece 500 mililitros diarios.                               Fuente: Milenio Diario  Fecha: 18/6/15 

 

 

CAE VENTA DE LECHE 
Los ganaderos productores de leche del estado de Guanajuato pasan por un mal momento financiero debido a la creciente 

disminución en el consumo. La producción de leche de bovino en 2012 fue de 735 millones 616 litros mientras que en 2013 bajó a 

714 millones 073; la variación de la producción fue de una disminución del 3%. Mientras que el consumo de leche fue de apenas 

582 millones de litros en el estado en 2013, de acuerdo a cifras de la Asociación Ganadera Local de León. “La gente ya no consume 

leche fluida o lácteos, prefieren tomar refresco, jugos u otras bebidas a tomarse un litro de leche; eso es lo que merma en 

consumo per cápita interior y al mismo tiempo afecta la salud”, comentó el C. Rodolfo Alejandro Ponce Ávila, Presidente de la 

Asociación Ganadera Local de León. Actualmente el costo de producción de un litro de leche es de alrededor de 6.00 pesos, que 

incluye alimentación del animal, mano de obra, reposición, medicina y sala de ordeña, entre otros aspectos. De la producción total 

estatal, León aporta 10.21%, seguido de Salamanca con 6.35%, San Luis de la Paz con 5.32%, Celaya con 5.17% y Silao con 4.81%. 

Ayer hubo una reunión entre la Comisión de Agroindustria de Concamin, en donde se incluye a la Asociación Ganadera Local de 

León, con el C. Javier Usabiaga Arroyo, Secretario de Desarrollo Agroalimentario y Rural, crear un Órgano Regulatorio que 

contacte a los productores del estado con las cadenas y cámaras empresariales relacionadas con la industria de los alimentos, 

crear un marco normativo y hacerlo cumplir y concientizar a la población con una campaña para que consuma leche 100% de 

vaca producida en el país. Otras de las peticiones fueron dirigidas a Liconsa, Sagarpa, Profeco y la Secretaría de Hacienda, como 

que sigan comprando leche a los ganaderos a los que les compraban en 2014 con el mismo precio, apoyar con la compra de leche 

en polvo mexicana en lugar de importarla, exigir que se cumplan las normas y vigilar que no se importe a precios por debajo de la 

producción, entre otras, como parte de la reunión, se abordó la petición de apoyar la conformación del clúster ganadero para 

impulsar el crecimiento de pequeños y medianos productores de carne y leche. Entre ellos el programa de repoblación de rescate, 

del cual se entregarán los primeros 280 becerros a 54 productores del estado el próximo mes. El C. Rodolfo Alejandro Ponce 

Ávila, Presidente de la Asociación Ganadera Local de León, confirmó que podría ser a finales de 2015 cuando se eche a andar el 

proyecto, y es que 70% del total de productores son pequeños. Empresas como Lala y Alpura acaparan el 34% y 22%, 

respectivamente, de la producción nacional, por lo que no pueden competir contra ellos.  “En Guanajuato están los mejores  

productores de carne del país y también hay buen nivel de producción de leche, es 100% entera de vaca y vendría certificada con 

la Marca Gto”, dijo. El C. Guillermo Romero Pacheco, Secretario de Desarrollo Económico Sustentable del Estado, aseguró que hay 

apoyo para todos los organismos empresariales. El presupuesto para este año en general para apoyo a las empresas es mayor a 

300 millones de pesos, y a través del rubro de alimentos, los ganaderos productores de leche se podrán incorporar para poder 

utilizar la Marca “Gto”.                                                                                                             Fuente: http://www.am.com.mx Fecha: 18/6/15 
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LICONSA INCREMENTA 95% REPARTO DE LECHE 
Con la distribución mensual de 3 millones 696 mil litros de leche fortificada, Liconsa se colocó en el primer lugar a nivel nacional 

en el cumplimiento de metas de este programa federal de abasto; además de ello, se incrementó 95% el reparto de leche líquida, 

cuando hasta 2012 era apenas de 69%. La política alimentaria del C.  Enrique Peña Nieto que se aplica a través del programa de 

Liconsa, ha permitido además favorecer a los productores michoacanos, a quienes se les compra el líquido tanto en planta como 

en centros de acopio, pues entre enero y mayo, se han erogado 175 millones de pesos en este rubro. El C. Gerónimo Color Gasca, 

Gerente en Michoacán del programa de Liconsa, resaltó que luego de que el estado ha logrado mantener las metas que les marcó 

la Federación en este rubro, y a pesar de la veda electoral que los bloqueó para dar de alta a nuevos usuarios del programa, 

“recibimos el reconocimiento de que somos la gerencia número uno en el país, al mantener un padrón estable y al crecer la 

distribución de leche líquida, bajando los índices de la importada en polvo, hasta en un uno por ciento; llevamos nuestras metas al 

99.98% actualmente”. Refirió que con un padrón de 231 mil beneficiarios del programa Liconsa en los 113 ayuntamientos 

michoacanos, de los cuales poco más de 41 mil habitan en el municipio de Morelia, durante los casi 70 días de veda electoral “nos 

mantuvimos trabajando en la atención de los usuarios”. Estableció que a través de estos centros se entregan mensualmente en 

Morelia alrededor de 656 mil litros por mes a través de las 62 lecherías que se ubican en este municipio, mientras que a nivel 

estado la cifra alcanza los 382 espacios.                                                                Fuente: http://www.provincia.com.mx Fecha: 18/6/15 

 

 

LEGISLADORES PEDIRÁN PLAN DE RESCATE PARA EL SECTOR LECHERO 
Ante la solicitud de la Asociación Nacional de Ganaderos Lecheros de regular e imponer aranceles a las crecientes importaciones 

del lácteo, por incurrir en dumping y establecer medidas que incentiven la producción nacional, legisladores federales 

promoverán un plan de rescate. El C. Francisco Salvador López Brito y el C. Fernando Yunes, Senadores panistas, anunciaron que 

promoverán ante las instancias gubernamentales medidas que incluyan principalmente precios competitivos, así como canales 

eficientes de comercialización. El c. Carlos Breña, Presidente de la Asociación Nacional de Ganaderos Lecheros, denunció que 

mientras los productores nacionales pierden mercado, las importaciones de leche en polvo siguen al alza, al pasar de 44,000 a  

54,000 toneladas tan sólo en el primer trimestre, procedentes de Estados Unidos, Francia y Canadá, que producen con costos 

subsidiados y sin emplear normas de calidad específicas. Apuntó que la aplicación de aranceles deberá acompañarse de normas 

regulatorias a las importaciones, pues cualquier industria puede comprar el lácteo en el extranjero a precios hasta 20% inferiores 

a los costos de elaboración, lo que afecta a los productores nacionales, que además enfrentan pagos injustos de Liconsa, que les 

compra el litro de lácteo a $6.20 pesos, mientras que a las compañías extranjeras se los paga a $8 pesos.     

                                                                                                                                                          Fuente: http://elhorizonte.mx Fecha: 19/6/15 

 

 

ESTRENARÁ ACATLÁN EN OCTUBRE SU RASTRO TIF 
El rastro Tipo Inspección Federal (TIF) en Acatlán de Juárez, estará operando a toda su capacidad entre septiembre y octubre, 

anunció el Delegado de la Sagarpa, el C. Javier Guizar Macías, quien comentó que después de ocho años, entrarán en funciones 

estas instalaciones. La obra se construyó con aportaciones del Gobierno Federal, del Estado y particulares; sin embargo, el área 

que falta es la destinada al sacrificio de porcinos, no así el de bovinos, cuyo avance visitará el Gobernador próximamente para 

conocer el estado en que se encuentra. Guízar Macías estimó que son 300 millones de pesos los que faltan por invertir en la parte 

destinada a la matanza de cerdos, de ahí que la Sagarpa respaldará el crédito a las 132 asociaciones de ganaderos para la 

conclusión del rastro. A su juicio, en agosto estará operando el rastro con capacidad para matar una res cada 44 segundos, o mil 

200 cabezas de ganado al año. De igual manera, la Delegación de la Sagarpa emprenderá una estrategia para fortalecer los hatos, a 

fin de garantizar la demanda de carne, tanto de bovinos como de cerdos.                                    Fuente: El Occidental Fecha: 19/6/15 
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LICONSA EFICIENTA APOYO A LECHEROS 
Derivado del apoyo a pequeños productores de leche, se pasó de tener 9,000 distribuidores para Liconsa en el 2012 a unos 

11,000, además de que se invierte el mismo presupuesto, reportó el gobierno de México. De gira por el estado de Hidalgo, y al 

poner en marcha el nuevo Centro de Acopio de Leche Liconsa en el municipio de Francisco I. Madero, el Presidente el C. Enrique 

Peña Nieto aseguró que en esta administración ha crecido el número de lecherías y que ya son 1,580 establecimientos en el 

territorio nacional, que distribuyen el producto a 6.5 millones de familias. El Ejecutivo informó, además, que el acceso a un 

producto nutricional balanceado ha permitido reducir en 40% casos de anemias en menores de cinco años. En su turno, el 

Director General de Liconsa, Héctor Pablo Ramírez Puga, destacó que el Centro de Acopio Francisco I. Madero logrará la captación 

de 40,000 litros de leche al día (a un precio de compra a ganaderos de 6.20 pesos por litro) y que será una inversión de 3.5 

millones de pesos mensuales. Ramírez Puga detalló que en el 2012 Liconsa compraba 700 millones de litros de leche y 

actualmente adquiere 778 millones de litros, y que casi 80% de la leche que distribuye la empresa en el país se compra a 

productores nacionales. El Titular de Liconsa puntualizó que se dialoga con los pequeños productores para acabar con 

intermediarios y con acopiadores. Dijo que se ha pasado de 9,000 productores que vendían a Liconsa en el 2012 a 11,000 con el  

mismo presupuesto, debido a que se llega al pequeño productor, enfatizó. El Centro de Acopio Francisco I. Madero busca tener un 

impacto en la región Tepehua-Otomí, región del Valle del Mezquital, y en su construcción se invirtieron 11.9 millones de pesos. 

                                                                                                                                                                       Fuente: El Economista Fecha: 19/6/15 

 

 

FIRMAN SAGARPA Y CDI CONVENIO PARA DETONAR PRODUCTIVIDAD AGROPECUARIA EN ZONAS INDÍGENAS 
Los Titulares de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), el C. Enrique 

Martínez y Martínez, y de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), la C. Nuvia Mayorga Delgado, 

signaron un convenio de colaboración que tiene como objetivo detonar la productividad agropecuaria en las comunidades 

indígenas del país. Con este acuerdo, cuyo testigo de honor fue el Presidente de la República, el C. Enrique Peña Nieto, se prevé la 

entrega de incentivos a la productividad (material vegetativo, semilla, equipos, insumos y tecnologías) a pequeños productores 

de café de comunidades indígenas de los estados de Guerrero, Oaxaca, Chiapas, San Luis Potosí, Veracruz e Hidalgo. Asimismo, se 

incrementará la construcción de centros de acopio de leche en estas seis entidades, por parte de LICONSA, con el propósito de 

comprar su producto a un precio (6.5 pesos) mayor al del mercado internacional, y así fortalecer la distribución de leche 

fortificada a las familias de las comunidades vulnerables. De acuerdo con estadísticas nacionales, el 70% de las cuatro mil 500 

comunidades cafetaleras, son indígenas; de ahí la importancia de fortalecer la productividad del grano, a través de estas acciones 

de renovación de plantíos, capacitación y uso de tecnologías e innovación tecnológica. Como inicio de las accionas, y en el marco 

de la entrega de incentivos a la productividad para indígenas cafetaleros, el Primer Mandatario, el C. Enrique Peña Nieto, hizo 

entrega de certificados a productores de comunidades indígenas para la adquisición de plantas de vivero, aspersores, 

fertilizantes, tostadores y molinos de café, así como de contratos de compra de leche. Además, se inauguró el Centro de Acopio de 

Leche LICONSA, ubicado en esta localidad, el cual recibirá, en una primera etapa, 40 mil litros de leche al día de productores de 10 

municipios del Valle del Mezquital, de los cinco centros que se tiene programados a nivel nacional. 

                                                                                                                                                                      Fuente: El Sol de México Fecha: 19/6/15 
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AUGURAN FUERTE AUMENTO EN LA EXPORTACIÓN DE CARNES EN ARGENTINA 
Las exportaciones de carne de cerdo, de pollo y la vacuna "van a aumentar fuertemente", aseguró el Director del Programa 

Agronegocios de la Facultad de Agronomía de la Universidad de Buenos Aires el C. Fernando Vilella. Según Vilella, disertante en la 

undécima edición de Fericerdo que se realizará en el INTA en agosto próximo, "hay luz verde como signo optimista para los 

próximos años del sector". "Tenemos un potencial enorme para crecer: somos terceros exportadores de maíz a nivel global y 

primeros en harina de soja que son los dos componentes más importantes para producir carne", describe Vilella. En relación al 

consumo interno de carne de cerdo, Vilella apunta que la Argentina no ha crecido más por la muy barata carne vacuna, lo cual ha 

sido un obstáculo.  "Esta carne por su conversión de alimento balanceado es una carne mucho más barata a nivel global que la 

vacuna y la suma de todas estas situaciones van a hacer que el consumo interno y externo la perspectiva es de grandes 

oportunidades", resaltó. Investigando desde la Fauba sobre las grandes tendencias de los consumidores globales, Vilella privilegia 

un cambio en el consumo y el cambio en la gente del mundo que pasa de clases pobres rurales a clase media urbana, 

específicamente en China.                                                                                                                                      Fuente: Télam Fecha: 15/6/15 

 

 

PARAGUAY SE MUESTRA INTERESADO EN EXPORTAR CARNE DE CERDO A PERÚ 
Representantes de la industria cárnica de porcino paraguaya han llevado a cabo una presentación de la calidad de la carne que 

elaboran en una reciente visita a Perú. Según declaraciones del C.  Guillermo Céspedes, Gerente de la Unión de Productores de 

Itapúa, la carne de cerdo paraguaya ha sido bien recibida y "existe muy buena perspectiva con el mercado peruano, estamos en 

negociación, tenemos pendiente un análisis de riesgo sanitario, ellos envían una delegación técnica para dar su visto bueno”,  dijo 

el empresario en declaraciones al diario Última Hora. Otros mercados que podrían ser interesantes para Paraguay estarían en los 

países africanos. El país sudamericano también exporta este tipo de carne a Rusia. Según el Senacsa de Paraguay, el país ha 

exportado de enero a mayo carne de cerdo por un valor de 1,66 millones de dólares, muy por debajo de los 2,82 millones de 

dólares obtenidos en el mismo periodo de 2014.                                                                                     Fuente: Eurocarne Fecha: 15/6/15 

 

 

COSTA RICA: EXPORTACIONES PECUARIAS CRECEN POR LECHE Y CARNE 
Dos Pinos y Corfoga creen que alza es firme, pues se debe a alta demanda. El buen desempeño de la carne y la leche sostienen un 

alza sostenida de las exportaciones del macro sector pecuario y pesca, en los últimos cuatro años. Entre el 2010 y el 2014, las 

ventas de bienes pecuarios y de pesca pasaron de $233 millones a $366 millones, según el sitio web de la Promotora del Comercio 

Exterior (Procomer). El aumento en ese periodo fue del 57%. Al comparar solo el 2013 con el 2014, las ventas al exterior 

pecuarias y de pesca subieron un 13%, pues pasaron de $324 millones a $366 millones. Las exportaciones totales del país 

cayeron 2% en ese periodo. Los mejores. La carne bovina pasó de un valor de exportaciones de $53,6 millones en el 2013 a $74,2 

millones en el 2014, para un incremento del 38%. La leche concentrada es otro producto con muy buen comportamiento en este 

sector, pues el valor de sus exportaciones se incrementó de $53 millones a $63,4 millones, entre el 2013 y el 2014. El mayor 

comprador de productos pecuarios y de pesca costarricenses es Estados Unidos, que absorbió el 38% de las exportaciones totales 

del 2014. Sostenible la Cooperativa Dos Pinos y la Corporación Ganadera (Corfoga) estiman que el crecimiento de los sectores de 

lácteos y de carne bovina es sostenible por la demanda y buenas condiciones del mercado externo. El C. Francisco Arias, gerente 

de Relaciones Corporativas y Ganaderas de Dos Pinos, dijo que han apostado por consolidar la presencia en los mercados donde 

ya están (particularmente Centroamérica y el Caribe) y ampliarse a nuevos mercados con productos de valor agregado que 

respondan y se adapten a las necesidades.                                                                     Fuente: http://www.nacion.com Fecha: 15/06/15 
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URUGUAY: REPRESENTANTE REGIONAL DE SCHREIBER FOODS LLEGA A URUGUAY Y SE REUNIRÁ CON AUTORIDADES 

DEL MGAP 
Esta semana arribará a Uruguay el representante regional de Schreiber Foods y se reunirá con jerarcas del MGAP e INALE el 

próximo jueves. El gobierno solicitará a la empresa que postergue por un mes su decisión de reducir la recepción de leche a 100 

mil litros diarios, informó a Conexión Agropecuaria una fuente del INALE. La empresa informó días atrás a medianos y grandes 

remitentes su intención de bajar a algo más de la mitad el volumen de leche que procesa mensualmente. En principio el recorte 

rige desde el 19 de junio aunque los productores tienen la expectativa que pueda postergarse por unos días más. Los remitentes 

fueron quienes solicitaron a la empresa aplazar el recorte para gestionar la colocación de su producción en otras industrias, 

explicó una fuente consultada. En la reunión prevista para el jueves el gobierno consultará a la empresa si esta reducción en el 

volumen de leche procesada es coyuntural o si se mantendrá hacia adelante. “Por el momento no hay indicios de que la empresa 

quiera retirarse del país”, dijo la fuente.                                                                   Fuente: http://blasinayasociados.com Fecha: 16/6/15 

 

PANAMÁ: ANAGAN EXPRESÓ PREOCUPACIÓN POR SEQUÍA Y PRODUCCIÓN DE LECHE 
El Secretario General de la Asociación Nacional de Ganaderos (Anagan), el C. Euclides Díaz, mostró su preocupación este domingo 

en RPC Radio, por la sequía que enfrentan algunas regiones del país, lo que a su juicio, trae como consecuencia la 

desestabilización en la alimentación, con respecto a la producción de la leche. “hay áreas más propensas a que no retengan agua 

en los riachuelos, la mayor parte de los productores tienen problemas…hay que hacer una revisión en materia de leche, donde 

todos salgamos satisfechos, con medida de orden razonable, los productores tienen sus costos, eso requiere de inversiones…si ha 

habido una baja de la leche en polvo internacional, no quiere decir que el precio baje para los productores”, manifestó. Asimismo, 

explicó que en la región de Azuero, la leche en polvo ha sufrido una caída de 2300 a 2600 la tonelada. “…ese es el problema y  por 

el cual están atravesando en orden climático, sí existe una caída en la producción de leche”, dijo. 

                                                                                                                                               Fuente: http://www.telemetro.com Fecha: 16/6/15 

 

CHILE: CONVOCATORIA 3º RUEDA INTERNACIONAL CHILELÁCTEOS 
Una gran oportunidad para llevar tus alimentos a Europa, Asia y América. En el contexto de la Exposición CHILE LÁCTEO 2015, 

que se realizará en junio en la ciudad de Valdivia, región de Los Ríos, invitamos a las PYMES del sector lácteos y alimentos con 

potencial exportador y a las empresas exportadoras de rubro, a participar en la 3ª Rueda de Negocios de Alimentos. Participarán 

como invitadas empresas de Brasil, Perú, Venezuela, Cuba, Colombia, Rusia y China, que demandan productos lácteos y otros 

alimentos en general. Esta 3ª Rueda de Negocios es una gran oportunidad para establecer contactos entre los empresarios de Los 

Ríos y otras regiones del país, con importadores de Asia, Europa y América. El contacto permitirá valorizar la oferta exportable y 

generar nuevos negocios.                                                                                                 Fuente: http://www.prochile.gob.cl Fecha: 16/6/15 

 

VENEZUELA: PRODUCTORES DE LECHE Y CARNE EN MÉRIDA DENUNCIARON SER VÍCTIMAS DE ABIGEATO 
Según representantes de Fedenaga y de la Asociación de Ganaderos de la Zona Alta de Mérida (AGZAM) el robo de ganado afecta 

la producción de leche en la entidad andina. “En menos de dos meses más de 10 animales particularmente novillas hembras 

próximas a parir han sido robadas y descuartizadas en medio de los potreros, esto tiene dos efectos críticos, por un lado hembras 

próximas a parir que podrían producir 600 litros de leche al mes”, expresó el C. Richard Ramos, miembro de la Directiva de 

AGZAM. El secuestro es otro de los delitos que les preocupa, razón por la cual solicitaron protección de los cuerpos de seguridad. 

“Varios intentos de secuestro que ha habido en la zona, inclusive tengo entendido que hay un productor de la zona que está 

secuestrado lo que pasa es que la familia quiere mantener esto bajo perfil para no poner en peligro su familiar”, dijo el C. Roger 

Varela, Presidente de la Asociación de Ganaderos de la Zona Alta, AZAM. Sin embargo las autoridades aseguraron que trabajan 

para solventar esta situación. “Se han desplegado también puntos de control a nivel de todo el estado Mérida y todo el trabajo que 

se viene haciendo con los organismos de inteligencia en aras de brindar la mayor seguridad”, aseveró el Director de Política 

Integral del Gobierno de Mérida, el C. Omar Ditta. Los ganaderos, quienes denunciaron que al menos siete productores de la zona 

han resultado víctimas de la delincuencia, estiman necesario el patrullaje permanente en las zonas agro productoras del estado. 

                                                                                                                                            Fuente: www.entornointeligente.com Fecha: 17/6/15 
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CHILE: UE EXPORTÓ UN TERCIO DE LECHE EN POLVO EN 2014; ÚNICA REGIÓN EN EXPANSIÓN 
La leche descremada en polvo de la Unión Europea supuso en 2014 un tercio del total de exportaciones a nivel mundial, lo que 

supone un aumento del 22% respecto a 2013. La Unión Europea es la única región de las cuatro principales exportadoras 

mundiales que ha aumentado su volumen exportado, debido fundamentalmente a los envíos a Argelia. Las exportaciones de 

Nueva Zelanda se han reducido en un 7% mientras que las de Estados Unidos y Australia lo han hecho en un 2% en comparación 

con 2013. La mayor producción de leche durante la primavera puede generar presión a la baja en los precios. En dicha situación, 

los operadores tendrían dos opciones, o vender a la intervención comunitaria o mantener la leche en polvo descremada 

almacenada a la espera de que suban los precios.                                                                Fuente: rurales.elpais.com.uy Fecha: 17/6/15 

 

 

URUGUAY: SÉPTIMA BAJA CONSECUTIVA EN LOS PRECIOS INTERNACIONALES DE LOS LÁCTEOS 
El valor medio de los productos lácteos comercializados en el Global Dairy Trade, plataforma de Fonterra, se contrajeron 1,3% 

este martes, séptima caída consecutiva, aunque en varios de los productos ofrecidos se constató estabilidad e incluso algunas 

mejoras. El valor medio de comercialización fue de US$/t 2.409 para las 24.047 toneladas ofrecidas. Las leches en polvo, tanto 

entera como descremada, mantuvieron sus valores, en tanto que se dio una consistente mejora, de 10,0%, en el caso de la 

manteca y una baja de 8,9% en el valor medio de la grasa butírica anhidra. El valor medio de la leche en polvo entera cayó 0,1%, a 

US$/t 2.327, con moderadas mejoras para las entregas en agosto y setiembre (2,8% y 0,9%, respectivamente), y bajas para las 

siguientes. La leche en polvo descremada también sufrió una variación mínima, de 0,2%, con oscilaciones hacia arriba y abajo 

para los distintos meses operados. El producto de mayor destaque fue la manteca. Hubo oferta solo para entrega en agosto con un 

precio que aumentó 10,0%, a US$/t 1.975. El queda cheddar mejoró 2,4% su valor medio, a US$/t 3.128. Por más que el valor 

medio de los productos lácteos continúa en caída, se advierten señales de que las fuertes correcciones de las subastas previas 

están dejando lugar a un mercado más equilibrado, en especial para los productos más relevantes, caso de la leche en polvo 

entera.                                                                                                                                       Fuente: http://tardaguila.com.uy Fecha: 17/6/15 

 

 

ARGENTINA LEVANTA EMBARGO A CARNE BOVINA DE BRASIL 
Argentina levantó un embargo a la importación de carne bovina de Brasil, dijo el miércoles la ministra de Agricultura de este país, 

la C. Katia Abreu, en momentos en que el mayor exportador del mundo busca entrar a nuevos mercados. Abreu espera que 

Estados Unidos comience a importar carne bovina fresca en agosto  y está trabajando para abrir el mercado japonés. La ministra 

dijo que una delegación china llegará la próxima semana al país para considerar la aprobación de nueve plantas faenadoras más 

para exportaciones.                                                                                                                                Fuente: El Economista Fecha: 18/06/15 

 

 

CHILE: LA LECHE SEGUIRÁ CON PRECIOS BAJOS 
A no ser que haya cambios drásticos en la demanda o en la oferta, durante lo que queda de 2015 en inicios de 2016, los valores 

seguirán en torno a los actuales. No se espera que China vuelva a comprar como lo hizo en 2013. Estable se vislumbra el 

panorama para la leche en lo que queda en 2015 e inicios de 2016, con un precio que se mantendrá en valores similares a los del 

último tiempo. En torno a los US$ 2.300 la tonelada de leche en polvo entera a menos que cambie en forma dramática las 

condiciones actuales de oferta o demanda, de acuerdo al C.  Jaime Castañeda Vicepresidente Sénior de la Federación Nacional de 

Productores de Leche, de Estados Unidos. “No creo que caiga mucho más, pero tampoco subirán”, dice el experto. En cuanto a la 

producción, Castañeda, quien será uno de los expositores de #ChileLácteo 2015, que se realizará a partir de este miércoles, 

debiese mantenerse dentro de los parámetros actuales.                                                  Fuente: http://www.aproval.cl/ Fecha: 18/6/15 
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ESPAÑA: ARLA VENDE A LACTALIS SU PARTICIPACIÓN EN WALHORN 
La firma francesa se hace con el 100% del accionariado. La cooperativa láctea Arla Foods ha llegado a un acuerdo con Lactalis 

para vender su participación en Walhorn AG, la ‘joint venture’ que ambas compañías operan en Bélgica. De este modo, la 

compañía francesa se hará con el control del 100% del accionariado de la empresa conjunta. En agosto del año pasado, Arla se 

fusionó con Eupener Genossenschaftsmolkerei Walhorn (EGM Walhorn), con lo que se convirtió en el sucesor legal del 49% de la 

propiedad de la ‘joint venture’ Walhorn AG, participada por la firma gala Lactalis con el 51% de las acciones. Ahora, los dos  

gigantes lácteos han llegado a un acuerdo para que Lactalis se haga con el 100% de Walhorn AG, tras adquirir el paquete 

accionarial de Arla. La operación surtirá efectos a partir del próximo 30 de junio, según han confirmado ambas firmas. “El 

acuerdo existente sobre suministro de leche entre ambas partes continuará vigente con todos los derechos y obligaciones hasta 

finales de junio de 2016”, según ha aclarado Arla en un comunicado. Asimismo, una vez expirado este acuerdo, Arla Foods y 

Lactalis suscribirán otro convenio por el que la primera asumirá la obligación de entregar 100 millones de kilos (100.000 

toneladas) de leche al año a Walhorn AG. En la actualidad, Walhorn AG cuenta con una planta al este de Bélgica, en la localidad de 

Walhorn, donde elabora leche en polvo, así como otras cremas y bebidas lácteas.                 

                                                                                                                                     Fuente: http://www.revistainforetail.com Fecha: 18/6/15 

 

 

COLOMBIA: SE NORMALIZA COMPRA DE LECHE EN EL PAÍS 
El ministro de Agricultura, el C. Aurelio Iragorri Valencia, informó que se normalizaron los volúmenes de compra de leche a los 

ganaderos, gracias a un acuerdo logrado al interior del Consejo Nacional Lácteo para evacuar la llamada ‘enlechada’. Los 

industriales se comprometieron en un acuerdo a comprar desde este miércoles a los ganaderos el producto, acatando la fórmula 

acordada en la Resolución 017 de 2012, que establece el sistema de pago de la leche cruda al proveedor. Iragorri anunció una 

inversión de $12.000 millones, con la que se adelantará un programa de exportaciones, con el cual se busca evacuar unas nueve 

mil toneladas de leche en polvo y con ello hacerle frente a la actual situación de los lecheros, que afecta la comercialización y los 

precios que se le pagan al productor, debido a la gran cantidad del producto. Este programa solo incluye exportaciones de leche 

en polvo y quesos de origen colombiano, y es requisito que los potenciales exportadores no hayan importado en los últimos seis 

meses.                                                                                                                                             Fuente: www.vanguardia.com Fecha: 19/6/15 

 

 

URUGUAY: CONAPROLE AFIRMA QUE FALTARÁ LECHE EN COMERCIOS; SINDICATO LO NIEGA 
Sanción a funcionario derivó en trabajo a reglamento y no realización de horas extras. Comercios afirman que suministro por 

ahora es normal. Según la dirección de Conaprole el conflicto desatado a raíz de la sanción a un funcionario de la empresa 

provocará desabastecimiento de leche. Por su parte, el sindicato responde que no faltará leche en los comercios. La suspensión de 

un funcionario, que además es delegado sindical por haberse negado a realizar tareas encomendadas por el encargado de turno, 

motivó el inicio de un conflicto con el sindicato. Por ello comenzaron a aplicar medidas que distorsionaban la producción. Por 

este tema se llegó a un acuerdo en el Ministerio de Trabajo, pero como la empresa mantuvo la sanción de tres días de suspensión, 

el gremio retomó las medidas. Mientras Conaprole dice que el conflicto afectará el abastecimiento de leche, el sindicato niega esa 

posibilidad. Los comercios consultados por Subrayado dijeron que el suministro por ahora es normal. El C. Heber Figuerola, del 

Sindicato de Conaprole, dijo que están trabajando a reglamento, pero que se está cuidando el envasado y la distribución de leche.  

                                                                                                                                         Fuente: http://www.subrayado.com.uy Fecha: 19/6/15 
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ARGENTINA: NUEVA ZELANDA, TASAS Y LECHERÍA 
El Banco Central en Nueva Zelanda sorprendió con un recorte en las tasas de interés lo que llevó a una depreciación de su 

moneda frente al dólar estadounidense. Las autoridades destacaron la importancia de dar sostén a la lechería ante los bajos 

precios internacional. La lechería es importante en Nueva Zelanda y eso se nota en las decisiones del gobierno. Las autoridades en 

el líder mundial de exportaciones de leche no pueden cambiar la presión negativa de los precios a nivel global pero sí le pueden 

dar algo de soporte a nivel cambiario. El Banco Central de ese país decidió el miércoles 11 recortar la tasa de interés en 0,25 

puntos hasta 3,5% y remarcó que más ajustes podrían estar en camino. En el primer día la divisa local se depreció hasta un 

máximo de 2,7% operando en 73 centavos de dólar estadounidense. En su resolución las autoridades remarcaron la debilidad en 

el sector lechero como uno de los factores que impulsaron la decisión. “Las débiles perspectivas de los precios de la lechería y la 

reciente suba en el petróleo enlentecerán el ingreso y el crecimiento de la demanda”, escribieron. Una depreciación de la moneda 

doméstica frente al dólar le da al país mayor competitividad medida por tipo de cambio en el frente externo. El mes pasado 

Fonterra redujo el precio promedio para los tamberos en la campaña 2014/2015 (que cerró el 31 de mayo) a NZ$ 4,40 por kilo 

de sólidos, su menor nivel en siete años. Para 2015/2015 lo elevó a NZ$ 5,25 por kilo de sólidos. Este valor sigue estando por 

debajo del costo de producción que “en general, está estimado entre NZ$ 5,25-NZ$ 5,50 por kilo de sólidos”, dijo a Agrimoney.com 

el analista del sector lechero de la oficina en Dublín de la consultora INTL FCStone.          Fuente: agrotemario.com Fecha: 19/6/15 
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Arribos de Becerro en Pie 

Precios correspondientes al 18 de junio de 2015 

Origen Número de Cabezas Porcentaje de Participación Precio Promedio 

Querétaro 6 100% 28.00 

Total 6 100% 28.00 

Subproductos de Becerro 

Precios correspondientes al 18 de junio de 2015 

Rastro 
Vísceras 

Precio Promedio 

Piel Sangre 

Precio Promedio 

Edo. Méx. : Tlalnepantla 18.00 21.00 

Becerros en Canal Caliente 

Precios correspondientes al 18 de junio de 2015 

Rastro Peso Promedio Precio Mínimo Precio Máximo 

Edo. Méx. : Tlalnepantla 21 38.00 40.00 

FUENTE: ASERCA con datos de SNIIM.  
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información vía electrónica con cobertura nacional. 

 

 

 Sugerencias y consultas: contactounpp@gmail.com 

 

Mecanismo interno de información 
 

 

Las opiniones expresadas en las notas de esta publicación, no reflejan necesariamente el pensamiento de la UNPP y son de responsabilidad exclusiva de 
los autores. 
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